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【新聞稿】 

逾六成市民認為政府應該修例以堵塞議員任意請辭而引發補選的漏洞 

政府現正就填補立法會議席空缺安排（即遞補機制）進行諮詢，香港研究協會就此於 7 月 22 日

至 24 日展開全港性隨機抽樣電話訪問，成功訪問了 1076 名十八歲或以上市民，以了解市民對是次諮

詢的意見。 

調查結果顯示： 

1. 近六成市民不支持議員辭職後再參與補選的做法 

對於去年有立法會議員辭職後再參與補選，舉行「五區公投運動」，三成二受訪者對此表示「支

持」，而表示「不支持」的則佔五成九，反映「公投運動」不獲大多數市民認同。 

2. 逾六成市民認為政府應該修例以堵塞漏洞 

六成一受訪者認為政府「應該」修改法例以堵塞議員任意請辭而引發補選的漏洞，而表示「不應

該」的則佔三成三，反映大部分市民贊同以修例方式杜絕立法會議員任意辭職後再參與補選的同類事

件再次出現。 

3. 市民對方案內容的了解程度不高 

對於諮詢文件中政府提出四個方案的內容，一成半受訪者對此表示「完全明白」，表示「部分明

白」的佔五成一，而表示「完全不明白」的則佔兩成一，反映市民對方案內容的了解程度不高。 

4. 市民對兩個月的諮詢期是否足夠意見分歧 

至於兩個月的諮詢期是否足夠，四成四受訪者對此表示「足夠」，而表示「不足夠」的則佔四成

二，反映市民在兩個月的諮詢期是否足夠的問題上意見分歧。 

5. 五成半市民認為政府應該繼續就方案進行公眾諮詢 

對於遞補機制方案問題的處理，三成八受訪者認為政府應該「撤回方案」，而表示「繼續就方案

進行公眾諮詢」的則佔五成半，反映大多數市民不贊成撤回方案，而希望透過諮詢讓社會能充分討論。 

6. 結語 

鑒於調查結果顯示市民對方案內容的了解程度不高，香港研究協會負責人促請政府，加強對諮詢

文件的宣傳力度，如透過新媒體、諮詢會等形式向公眾闡釋方案內容，以提高市民對各方案的認知度；

同時，積極與社會各界進行溝通，深入了解各持份者對諮詢文件的意見，凝聚共識，務求達成一個更

完善、各界都能接受的方案。 

附件：調查結果分析圖表（共兩頁） 
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